

**IMPLEMENTASI HAFALAN KITAB ALFIYAH IBNU
MALIK SEBAGAI UPAYA PENINGKATAN
KEMAMPUAN BACA KITAB KUNING
DI MTS PERGURUAN ISLAM
MATHALI'UL FALAH KAJEN**



SKRIPSI
Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)

OLEH:
Maria Ulfa
NIM 1810110226

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
TAHUN 2022



**KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677

NOTA PERSETUJUN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Maria Ulfa
NIM : 1810110226
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : **Implementasi Hafalan Kitab Alfiyah Ibnu malik Sebagai Eskalasi Pemahaman Kitab kuning di MTS Perguruan Islam Mathali'ul Falah Kajen.** Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 10 Maret 2022 sampai dengan 28 Juni 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 28 Juni 2022
Dosen pembimbing


Dr. H. Kusbianto, S.Ag, M.Pd
NIP. 197706082003121001



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bac Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 438818 Fax. 441613

Email: tarbiyahiainkudus@gmail.com Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi

Saudara :

Nama : Maria Ulfa
NIM : 1810110226
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Agama Islam
**Judul : Implementasi Hafalan Kitab Alfiyah Ibnu Malik
 Sebagai Upaya Peningkatan Kemampuan
 Baca Kitab Kuning Di Mts Perguruan Islam
 Mathali'ul Falah Kajen.**

Telah diujikan pada **26 Juli 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Mohammad Dzofir, M.Ag.</u> NIP. 19731101199931004 Ketua/Penguji I	21 / 7 22	
<u>Anisah Setvaningrum, M.Pd.</u> NIP. 198602102015032008 Penguji II	18 / 7 22	
<u>Azizah, M.Pd.I.</u> NID. 197507192001012021 Sekretaris/Penguji III	22 / 7 22	
<u>Dr. H. Kisbiyanto, S. Ag, M. Pd.</u> NIP. 197706082003121001 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Maria Ulfa, NIM 1810110226 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 27 Juni 2022

Yang Menyatakan,



MARIA ULFA

NIM. 1810110226

MOTTO

فَمَنْ يَعْمَلْ مِثْقَالَ ذَرَّةٍ حَيْرًا يَرَهُ (٧) وَمَنْ يَعْمَلْ مِثْقَالَ ذَرَّةٍ شَرًّا يَرَهُ (٨)

Artinya :...”Barangsiapa yang mengerjakan kebaikan sekecil apa pun, niscaya dia akan melihat (balasan)nya. Dan barangsiapa yang mengerjakan kejahatan sekecil apapun, niscaya dia akan melihat (balasan)nya pula.”

(QS. Al Zalzalah: 1-8)

“Prestasi tertinggi seseorang dinilai dari akhlaknya. Maka berbuat baiklah kamu terhadap siapapun tanpa mengharap balasan”

(Maria Ulfa)



PERSEMBAHAN

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang maha pengasih dan maha penyayang. Dengan segenap kerendahan hati saya sebagai hamba yang lemah tanpa nikmat kekuatan dan kesehatan yang tak henti-hentinya diberikan, sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Karya ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku, Bapak Sunadi dan Ibu Sulaidah yang sangat kusayangi. Terimakasih atas segala doa yang tak henti-hentinya diberikan tanpa diminta, dukungan yang dalam setiap keadaan, motivasi-motivasi hidup yang menjadi kekuatanku, serta cinta kasih yang tak ada henti.
2. Seluruh Anggota keluargaku, adikku Misbahul Mustaqim, nenek, paman, bibi dan teman-temanku yang ada dipalembang dan dijawa, yang selalu menyayangiku dan memberikan semangat selama ini, dan memberikan kebaikan-kebaikan untukku.
3. Dosen pembimbingku, Dr. H. Kisbiyanto, S.Ag., M.Pd., yang telah memberikan bimbingan dan pengarahan dengan penuh sabar dari awal sampai penyelesaian skripsi ini.
4. Calon pendamping hidupku, Muhsin Hadi Nur Ihsan yang selalu menemani, memotivasi dan mengajarku dengan penuh kesabaran. Dan akan menjadi imam yang patut dalam memimpin keluarga.
5. Ustadz dan ustadzahku di Perguruan Islam Mathali'ul Falah yang telah membekali ilmu barokah dan akhlakul karimah, serta telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini.
6. Sahabatku, Zumrhani Marfuana yang selalu mensupport dalam keadaan apapun. dan Anisatul khoiriyah yang telah menjadi teladan hidupku.
7. Teman-teman PAI-F angkatan 18 yang telah menjadi tempat berbagi kebahagiaan dan suka duka dalam perkuliahan.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Berdasarkan SKB Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan RI

No: 0543 b/ U/ 1987 tertanggal 22 Januari 1988

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Ẓ/ẓ	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	‘A’/‘a	ء	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع	A’/a’	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	‘ālamīy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara’ <i>a</i>	الْفُرُوعُ	al-furū’	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’ <i>a</i>	القَضَاءُ	al-qaḍā’	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّئِي	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbūthah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-dīn	سَاعَةٌ	sā’ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji syukur Penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kenikmatan iman dan Islam, kenikmatan hidayah, kenikmatan taubah serta memberikan kemudahan dalam segala hal sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Shalawat serta salam selalu tercurahkan kepada baginda Nabi Agung Muhammad SAW, kepada keluarga, sahabat, serta pengikut-pengikutnya beliau dengan baik.

Skripsi yang berjudul “*Penanaman Nilai-Nilai Religius Pada Remaja Melalui Kajian Kitab Tanqih Al-Qoul Fi Syarkhi Lubab Al-Hadits Di Mushola Nurul Hidayah Desa Gempolsari Kecamatan Gabus Kabupaten Pati*” ini merupakan hasil penelitian yang ditulis dalam rangka memenuhi persyaratan untuk mendapatkan gelar sarjana (S1), pada Progam Sarjana Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Kajian kitab merupakan salah satu bentuk pendidikan non formal yang masih berkembang sampai saat ini. Sebagai lembaga non formal tentunya dalam kegiatan ini tiada aturan yang mengikat seperti pada sekolah ataupun pondok pesantren. Keistiqomahan dalam pelaksanaannya terletak pada rasa semangat dari orang-orang yang terlibat didalamnya. Oleh karena itu penulis merasa tertarik untuk mengangkat kegiatan ini sebagai suatu penelitian.

Penulis menyadari bahwa apa yang telah dikerjakan tidak luput dari kekurangan-kekurangan. Dalam penyusunan skripsi ini banyak pihak yang telah memberikan bantuan, dorongan, kepedulian, serta bimbingan kepada penulis. Rasulullah SAW bersabda: “Barangsiapa belum berterima kasih kepada manusia, maka ia belum bersyukur kepada Allah”, (HR. At-Tirmidzi IV/ 339/ No. 1995).

Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis sampaikan ucapan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si., selaku rektor IAIN Kudus, beserta stafnya yang telah memberikan izin sehingga penelitian ini dapat terselesaikan.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., Selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan penelitian skripsi.
3. Puspo Nugroho, M.Pd selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus yang tak henti-hentinya memberikan dukungan agar skripsi ini terselesaikan.
4. Dr. H. Kisbiyanto, S.Ag., M.Pd., dosen pembimbingku yang telah memberikan bimbingan dan pengarahan dengan penuh sabar dari awal sampai penyelesaian sekripsi ini.

5. Para dosen IAIN Kudus yang tidak disebutkan namanya telah memberikan kontribusi pada penyelesaian skripsi ini.
6. Kedua orang tuaku, Bapak Sunadi dan Ibu Sulaidah yang kusayangi. Terimakasih atas segala doa yang telah dan selalu dipanjatkan tanpa dimintakan, dukungan dalam setiap keadaan, semangat yang diberikan di setiap saat, motivasi yang tak bertepi, serta cinta kasih yang tiada henti.
7. Seluruh anggota keluarga dan seluruh teman-temanku yang telah memberikan support dalam penyelesaian skripsi ini.
8. Untuk semua guru-guruku di Perguruan Islam Mathali'ul Falah yang telah memberiku berbagai ilmu agar menjadi manusia yang sholih akrom.
9. Semua pihak dari Perguruan islam Mathali'ul Falah yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini.
10. Untuk calon pendamping hidupku, Muhsin Hadi Nur Ihsan yang telah tidak pernah bosan mengajari dan mensupport dalam penyelesaian skripsi ini.

***Alhamdulillah
Jazakumulloh Khoiron Katsiron***

Kudus, 27 Juni 2022

Maria Ulfa
NIM 1810110226